



El barco Infinity iba a traer a la costa costarricense a 3.500 turistas procedentes de México. La embarcación iba a estar 10 horas en el muelle de Puntarenas. CAPTURA DE PANTALLA DEL SITIO WEB DE CELEBRITY CRUISES

Crucero con 3.500 turistas cancela parada por huelga

Sofía Chinchilla C.
sofia.chinchilla@nacion.com

Un crucero que trae a bordo 3.500 pasajeros debía parar en Costa Rica este lunes a las 6 a.m., pero la empresa turística que lo opera decidió pasar de largo y canceló la parada en el país, para evitar sufrir atrasos por la huelga de sindicatos.

El barco iba a estar 10 horas en el muelle de Puntarenas y empresas costarricenses ya estaban listas para llevar a los pasajeros a diversos tours, los cuales ahora se pierden.

Juan Ramón Rivera, presidente ejecutivo del Instituto Costarricense de Puertos del Pacífico (Incop), confirmó que la empresa Celebrity Cruises notificó que el barco ya no atracaría en Costa Rica y seguirá

rá a otro país.

“Decidió no atracar en Puntarenas, porque dicen que los bloqueos en las carreteras les van a atrasar los tours, y entonces, si los tours se atrasan, el barco no puede zarpar a tiempo. Si sale un tour y luego hacen un bloqueo y el tour no puede regresar, el barco tiene que esperar a esos pasajeros y, entonces, el itinerario se les complica totalmente”, dijo Rivera.

El barco se llama Infinity. Iba a llegar a la costa costarricense procedente de México. En promedio, cada turista invierte unos \$100 en su visita al país.

“Ese es el daño que le hacen estos señores huelguistas al país. La industria de más auge en este país, que es el turismo, la están dañando”, expresó el je-

rra del Incop.

Por su parte, Enoc Quesada, vocal de la Cámara de Turismo Puntarenense, afirmó que la afectación es enorme, porque estos meses, previos a diciembre, suelen ser muy malos y muchas familias y negocios dependen en gran medida de la llegada de cruceros.

Frente a sindicatos. Añadió que, hoy lunes, los afectados irán con las microbuses que tienen listas para los turistas a enfrentar a los sindicatos que bloquean vías.

Desde hace una semana, las autoridades y la ciudadanía se han visto obligados a lidiar con los bloqueos de vías que realizan, en distintas partes del país, los huelguistas que se oponen a

Preocupación



“DECIDIÓ NO ATRACAR EN PUNTARENAS, PORQUE DICEN QUE LOS BLOQUEOS EN LAS CARRETERAS LES VAN A ATRASAR LOS TOURS, Y ENTONCES, SI LOS TOURS SE ATRASAN, EL BARCO NO PUEDE ZARPAR A TIEMPO (...). MUY LAMENTABLE, ESTAMOS MUY APESADUMBRADOS”

Juan Ramón Rivera
Presidente
del Incop

“”

que se apruebe la reforma tributaria que se tramita en la Asamblea Legislativa.

Algunos de los sitios donde los manifestantes se han concentrado han sido Barranca de Puntarenas, frente al plantel de la Refinadora Costarricense de Petróleo (Recop); Palmar Norte, en el puente sobre el río Grande de Téraba; el puente sobre el río Grande Tárcoles, así como Sixaola, Puriscal y la ruta 32 hacia Limón.

“Muy lamentable, estamos muy apesadumbrados porque queremos fomentar el turismo para que Puntarenas tenga más empleos y salir un poco de los problemas socioeconómicos que tiene, pero nos ponen piedras en el camino”, lamentó Juan Ramón Rivera.

De acuerdo con el funcionario, esta es la primera embarcación que cancela su atraque en la costa pacífica. Sigue en pie para este lunes el arribo de un crucero más pequeño, en Golfito.

La huelga también ha afectado el abastecimiento de combustibles. Cada día, frente a las instalaciones de Recop se forman extensas filas de camiones cisterna que deben abastecer las estaciones de servicio de todo el país.

Este fin de semana se reportó escasez de combustible en gasolineras de San José, Heredia, Guanacaste y Cartago. ■

Huelguistas se apropiaron de control vial en Barranca

Ángela Ávalos R.

y **Andrés Garita**
Redactora y corresponsal

BARRANCA, PUNTARENAS. - Los sindicalistas que ayer dominaron el paso frente al plantel de Recop en Barranca, Puntarenas, se tomaron la atribución de regular el tránsito en ese punto, abriendo la ruta Interamericana Norte al flujo vehicular solamente 20 minutos cada dos horas.

Esta situación la confirmó un corresponsal de *La Nación* en la zona, quien también ha sido testigo de la escasa presencia policial, tanto de la Fuerza Pública como de la Policía de Tránsito, quienes pisan esporádicamente.

Otros días, por el contrario, decenas de policías se han hecho presentes. El sábado, 150 antimotines llegaron al lugar.

Empero, la oficina de prensa del Ministerio de Seguridad informó de que ahí hay presencia policial desde temprano, según les indicó su director regional en Puntarenas. No precisaron la cantidad.

Ese punto, localizado sobre la ruta 1, conduce a Guanacaste y al resto de Centroamérica. Sin embargo, ha permanecido cerrado desde el miércoles 12 de setiembre, como parte de las acciones de los huelguistas contra la reforma fiscal. ■



Los huelguistas cierran la carretera, de manera puntual, todos los días a las 6 a.m. ANDRÉS GARITA

Sindicato ANDE celebró que el país ‘deje de percibir millones’

Esteban Oviedo
y Christine Jenkins
eoiviedo@nacion.com

El sindicato Asociación Nacional de Educadores (ANDE) celebró la noche del sábado, en una publicación en Facebook, que el país “deje de percibir millones de colones” con sus bloqueos y, 12 horas después, editó el post eliminando esa frase.

A las 7:44 p.m. del sábado, el sindicato llamó a una concentración en el puerto de Moín, Limón, ofreciendo transporte des-

de la Casa del Maestro en Limón centro y que los acompañaría una comparsa.

Y agregó lo siguiente: “Estamos ejerciendo mucha presión, con el simple hecho de parar unas horas de funciones en el muelle, el país deja de percibir millones de colones, así que no aflojemos compañer@s, sigamos adelante con más fuerza, ni un paso atrás”.

El post cerró con la expresión “atentamente, Unión Sindical de Limón”. La publicación generó nume-

rosos comentarios de molestia entre seguidores de la página.

Y, este domingo, a las 8 a.m., alguien cambió la publicación del sindicato, eliminando el párrafo en que se hablaba de que logran que “el país deje de percibir millones de colones” y sorprendiendo también el aviso de que habría comparsa.

Así lo comprobó este medio al ingresar a la opción ubicada a la mano derecha del post, “Ver historial de cambios”, donde se pueden ver las dos versiones. ■

Esta imagen muestra la publicación original convocando a una concentración en Moín, Limón, este domingo. REPRODUCCIÓN